
第一热点

还有一处“堵王”
亟待交警来关注
城东路陇海路口：接孩

子的车把三车道堵成一车道
市民提议：建个人行天桥减轻交通压力

□晚报记者 王晋晋/文
晚报记者 周 甬/图

本报讯 城东路上紧邻三家学校，分别
是管城区外国语小学、管城区实验小学和
39中；不巧的是陇海路上又有一个陇海马
路车站，来来往往朝陇海东路方向的车流
量非常大。市民王先生反映，每天一到孩
子们的下学时间，城东路和陇海路交叉口
就堵得不可开交。

体验：等了5个信号灯才过去
昨日中午12时许，记者驾车来到城东

路与陇海路交叉口，发现往南的四车道上
已经排起了长长的车队，有200多米，而陇
海路西侧也出现了车辆拥堵的情况。

记者欲沿城东路往北行驶，结果等了
5个信号灯（绿灯通行时间为44秒）才成功
经过路口。一位接孩子放学的家长刘女士
说，她家在货站街上住，路上车太多了，实
在不放心孩子自己上下学，所以才每天接
送的。“其实，最好在路口建个人行天桥，孩
子安全了，交通压力也缓解了。”

附近管城消防一中队的战士朱伟说，
学生们放学时路口常堵，有时他们过路口
往南方向出警，拉着警笛都过不去。

交警：市民建议会向有关部门反映
交警四大队执勤民警说，城东路陇海

路口拥堵，主要是城东路上 3所学校接送
孩子的家长们太多，加上学生们下学过路
口，车辆需要让行，所以才容易引起路口拥
堵。而从陇海汽车站出来的车在该路口一
般都右转了，对堵路影响不大。

交警说，接送学生们的家长图方便，一
般都把车停在学校门口，本身城东路不宽，
家长们乱停乱放后经常把三车道变成一车
道，所以过往的车辆容易堵。近期，他们已
经与管城区教体局协商，派巡防队员在下
学时间帮忙维持学生出行情况。

交警说，他们会考虑市民提出的建议，
向有关部门反映建人行天桥的事。同时，
也希望家长们在接送学生时，非机动车停
放在人行道上，机动车尽量找停车场停放。
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原来沿花园路由北向东左转的
车辆，要向南直行到丰产路口，再沿
丰产路到经五路口，右转至农业路。

方案一：4个出口，部分禁止左转
保留西口的两排左转道不

变，增加一个向东直行和向北左
转的放行时段，同时增加东西直
行放行时间。由于该路口是制
约农业路整条道路通行能力的
瓶颈，此举将会改善农业路作为
东西通行主干道的作用。

完善农业路与经五路
交叉口、花园路与农科路交
叉口、农业路与政七街交叉
口等路口调头功能，给因实
行禁左、限左造成通行不便
的车辆以绕行路线。

农业路与花园路交叉口南口
的两条左转车道，减为一排，使南
口直行车道变为三条直行车道、一
条直行右转车道和一条左转道。
交警解释说，这样可以在保持南口
直行现有通行能力的基础上，节省
南口30%的直行通行时间。

东口和北口禁止左转弯，但
允许调头。即像大石桥铭功路
段那样，直行过路口后，再到调
头口左转调头。如，沿农业路由
东向南方向左转的车辆，不许在
路口直接左转，要直行过十字路
口后，寻找调头口左转调头。

一条是南北纵深干道和出市要道，每小时车
流量最高达8000辆；一条是沟通我市东西区的

“动脉”，每小时车流量最高达4000辆。本报11
月7日A07版报道了农业路与花园路交叉口交通
拥堵较严重一事，连日来，市交警支队、市交警五
大队和市交警支队科研所负责人和专家，先后４
次到这个路口现场勘测和调研。昨日上午，市交
警支队公布两套解决方案，您认为哪一套比较
好？或者还有更合适的办法？欢迎拨打本报热
线 67659999 或 市 交 警 支 队 支 队 长 热 线
66515555。 晚报记者 吴泳

[解答市民两个疑问]
农业路与花园路交叉口咋这么堵？
交警4次现场调查总结三大原因

昨日 8时许，市公安交警支队科研所副所
长董伟介绍，交警支队经过先后４次的现场勘
测和调研调查，认为该路口交通拥堵的主要原
因包括：

附近的路网结构不合理。农业路以南的经
七路、经五路到农业路往北没有通路。经八路、
经六路、政六街、经四路往北没有通路。农业
路、花园路、文化路、东风路所包围的区域，中间
没有一条贯通路。这些因素造成周边车流一股
脑往农业路花园路口汇聚。

车流量方面，花园路、农业路都是双向八车
道的主干路，两条主干路的流量都十分大。花
园路高峰达到 8000 辆/小时当量小汽车数，农
业路达到 4000 辆/小时当量小汽车数。而且，
由于先天路网不足，该路口还承担着四个方向
主要左转流量。

附近商圈停车场影响通畅。随着附近丹尼
斯、新玛特等大商场的开通，吸引了更多的人
流、车流。去商场就要停车，但由于商场停车位的
严重不足，这些车辆有的停到道路上占用道路，还
有的在路面缓慢行驶寻找停车位，减缓了行车速
度，这造成本已拥堵的路口更加拥挤不堪。

能不能延长东西方向绿灯时间？
单纯改变红绿灯设置无法根治拥堵

不少市民通过本报反映，能否适当延长路
口东西方向和左转的绿灯时间？对此，交警部
门现场勘测后表示，单纯改变红绿灯设置，仍无
法根治该路口的拥堵。

市交警支队有关负责人介绍，这个路口红
绿灯信号周期（4个口的信号灯时间总和）是全
市所有路口中最长的，为3分零7秒。信号周期
已经达到饱和，不能再延长了。

董伟解释说，比如延长农业路上东西方向
绿灯时间，就等于延长花园路上的红灯时间。
延长的时间少，效果不会明显；延长时间长，花
园路的绿波带又无法保证正常运行。

此外，如果各个方向的绿灯时间都同时延
长，就等于在各个口等红灯的时间都延长。这
样会带来两个可怕影响：一是红灯一长，很容易
造成等红灯车辆大量聚集，这不仅变相造成拥
堵，还很容易殃及其他地段的交通。二是目前
该路口的红灯时间设置，已逼近人们在等待时
的心理极限，红灯时间再延长，等待通行的人们
心理也受不了。

董伟分析说，第二套方案比第一套方案力
度要大，效果会更好。但需要配套的条件，对
附近交通和生活的影响也更大。

它的优势在于，把左转的车辆同直行、右
拐的车辆快速完全分流开，避免它们都聚集在
十字路口等红灯。这样就可以扩大路口的通
行能力，提高其通行速度。因为右拐车辆与直
行车辆冲突较小，而左拐车辆与直行车辆冲突
较大、不能同时行驶。在执行这个方案时，左
拐车辆绕行的路线不宜过远过于复杂。

与优势相对的，这个方案的难度在于：一
是需要将经五路、红专路、丰产路、政七街等道

路设为单行。因为这些路都比较窄，本身容纳
车辆的能力有限。有些如丰产路、经五路本身
公交线路都比较多。如果不设为单行，前述大
路口的左拐车辆都分流到这些小路上，势必会
造成新的拥堵，等于把大路口的拥堵转嫁到小
路上了，仍不能根本解决问题。

难度之二是，难免会给左拐绕行的车辆带来一
些不便。原来是在农业路与花园路交叉口就能直
接左转，现在却要兜圈子绕路。同时公交车如果也被禁
止左转，就会给附近居民带来一些不便。“只要拥堵问题
解决了，而绕行路线不远，公交站点影响不太大，我
认为也还值得。” 线索提供 贾炜 邢红军

两套畅通新方案，你赞同哪一套？

放学高峰期，城东路与陇海路交叉口
交通拥堵的情景。

方案二：高峰期全面禁止左转

[专家点评] 第二套效果明显，但对附近交通、生活影响比较大

平峰期（非高峰期）花园
路丰产路口、花园路红专路
口、花园路红旗路口适当留出
左转时间。

平峰期设置左转带直行
标线，信号灯设置为箭头式左
转直行信号灯，四个路口地面
打上限时时间（早 7：30~9：
00，晚17：3~19：30）。


